

La propuesta considera un 41% de los dineros para financiar proyectos de arrastre, y no contempla montos para fundaciones. En septiembre debería iniciarse discusión en el Parlamento.

Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Un saldo positivo fue el que sacó la delegación liderada por el gobernador Sergio Giacaman y diez consejeros regionales que este miércoles presentó ante la Dirección de Presupuestos (Dipres) el anteproyecto de \$225 mil millones que solicitará el Biobío al erario nacional para el año 2026.

En la instancia los equipos técnicos del Gobierno Regional (Gore), ahondaron en los principales ejes que considera la inédita propuesta y que consideran un 41% de financiamiento para iniciativas de arrastre, un aporte mayoritario para los municipios y la ausencia de asignaciones para fundaciones, según adelantó este miércoles la semana pasada.

El calendario considera que luego de la presentación formal realizada el día de ayer, en septiembre debería comenzar la discusión a nivel legislativo del proyecto que presente La Moneda, y donde la comitiva regional apuesta que se considere en su totalidad la propuesta que tuvo votación unánime al interior del consejo.

#### PROUESTA NECESARIA

Tras la reunión de la mesa técnica que presentó el anteproyecto de presupuesto para el próximo año, el gobernador Sergio Giacaman destacó que "vinimos con consejeros de todas las bancadas, lo que demuestra la votación unánime que tuvo una propuesta que es bastante conservadora y busca hacerse cargo de los compromisos de la Región, junto con impulsar las propuestas que levantamos durante la campaña", puntualizando aspectos vinculados a la seguridad, empleo, infraestructura y bienestar social.

"Son los pilares que van a movilizar los recursos en las distintas iniciativas que vamos a impulsar en 2026. Vamos a involucrar a los parlamentarios, alcaldes y todos para que nos apoyen porque la Región requiere más presupuesto para hacerse cargo de las urgencias que tienen los habitantes de la Región", complementó.

## 92

mil millones de pesos son los que se contemplan para el financiamiento de proyectos de arrastre para 2026.

## 225

mil millones de pesos es la propuesta que aprobó de forma unánime el Consejo Regional y que se le presentó a la Dipres.



Durante la tarde de ayer, la comitiva regional liderada por el gobernador Sergio Giacaman presentó los alcances del anteproyecto de presupuesto 2026.

#### Equipos técnicos detallaron prioridades a financiar con \$225 mil millones

## "La Región requiere recursos": Gore y consejeros exponen a la Dipres plan de presupuesto

La presentación que realizó el Gore ante los equipos técnicos de la Dipres contempló que, del total de montos solicitados, poco más de \$92 mil millones responden a proyectos de arrastre, \$115 mil millones a nuevas iniciativas y considera \$18 mil millones relacionados con el Fondo para la Productividad y Desarrollo, provenientes del Royalty Minero. A nivel de montos para inversión de años anteriores, \$76 mil millones corresponden al ítem de proyectos, mientras que poco más de \$5 mil millones para el ítem subsidios, y un financiamiento de \$1.879 millones para corporaciones vinculadas al Gore.

Entre los proyectos que destacó el Gore Biobío en su presentación está el financiamiento para la construcción del Planetario Regional, el mejoramiento de la Gestión de Tránsito de la ruta 160 y el puente LlacoLén, el financiamien-

to para los mercados de Talcahuano y Concepción, la reposición de la cuarta comisaría de Carabineros en Hualpén, además de la continuidad de los convenios de programación suscritos.

La propuesta considera un fondo basal de \$100 millones tanto para la realización de la fecha del Campeonato Mundial de Rally como para el festival REC, y no destina recursos para financiar proyectos de fundaciones.

#### POSITIVO BALANCE

El presidente de la comisión de Presupuesto del Core, Luis Santibáñez (Republicanos) detalló a este medio que en la propuesta "nos alejamos del gasto en fundaciones que tanto daño le hizo a la credibilidad pública. Para ello, el foco estará en fierro y cemento, complementando la mirada con la reducción de las listas de espera en materia de salud, atendien-

do a las disposiciones de Dipres que permiten el desarrollo de programas en estas líneas".

"La relación entre la Dipres y el Gore va en buen camino. Se potencia el sentido común, la austeridad fiscal en gastos de operaciones y el potenciamiento de la inversión pública para las 33 comunas y socios estratégicos sectoriales, en el ámbito de la educación, salud, colectividad y seguridad pública", añadió.

El consejero Francisco Reyes (PPD) en tanto apuntó que "este presupuesto fue aprobado por unanimidad, y apuntará a solucionar y terminar los proyectos de este año donde debemos apoyar a los municipios y organizaciones sociales, pero también es un presupuesto que apunta a las grandes necesidades de la Región. Por eso vinimos todas las bancadas a respaldar al gobernador para que este presupuesto sea apro-

Esta es una propuesta que es bastante conservadora y busca hacerse cargo de los compromisos de la Región, junto con impulsar las propuestas que levantamos durante la campaña".

Sergio Giacaman,  
gobernador del Biobío.

Nos alejamos del gasto en fundaciones, que tanto daño le hizo a la credibilidad pública. El foco estará en fierro y cemento, complementando la mirada con la reducción de las listas de espera en materia de salud".

Luis Santibáñez (Rep.), pdte.  
comisión del Presupuesto del Core.

bado por la Dipres".

El presidente de la comisión de Fomento del Core, Claudio Laposolti (Republicanos) explicó tras la cita que "tuvimos una buena aceptación de lo que hemos presentado, y se vienen varias conversaciones con miras a la discusión que viene en el Parlamento".